

4 advantage **DIE BESTEN**

Bildung bringt's!

Ob Lehre oder Studium. Die moderne Gesellschaft lässt die ehemaligen Grenzen der Bildung immer mehr verschwimmen. Was Kärnten daraus macht, zeigen uns die Besten. Isabella Schöndorfer und Günter Pinter



Rektoren bei der 50-Jahr-Feier der Universität Klagenfurt, v.l.n.r.: Zdravko Kačič (Universität Maribor), Hellmut Samonigg (Med Uni Graz), Oliver Vitouch, Harald Kalnz (TU Graz, 2te Reihe), Vizerektor Bernhard Fügenschuh (Universität Innsbruck) und Martin Polaschek (Universität Graz). Foto: aau/Daniel Waschig

Jubiläumsfeier 50 Jahre Universität Klagenfurt

Klagenfurt ist seit 50 Jahren Universitätsstadt. Beim Festakt zum Jubiläum fanden sich Vertreter aus Wissenschaft, Politik und Medien ein. Am 21. Jänner 1970 wurde die heutige Alpen-Adria-Universität Klagenfurt – damals noch als Hochschule für Bildungswissenschaften - aus der Taufe gehoben. Anlässlich des 50. Geburtstages fanden sich zur Jubiläumsfeier zahlreiche Gäste aus Politik, Wirtschaft, Wissenschaft, Partneruniversitäten aus Österreich und aus dem Ausland sowie Lehrende, Alumni, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter und Studierende an der Universität ein, um am Festakt teilzunehmen. Im Rahmen der Feierlichkeiten wurde Rektor Oliver Vitouch durch Landeshauptmann Peter Kaiser, selbst Absolvent der Universität, das Große Goldene Ehrenzeichen des Landes Kärnten verliehen.



Seit 2020 mit an Bord bei weXelerate: Die BKS Bank.
Foto: weXelerate

BKS Bank kooperiert mit weXelerate

„weXelerate ist bereits heute das größte und stärkste Innovationsnetzwerk Österreichs, international ein weit sichtbareres Zeichen für Innovation mit über 20 Top-Unternehmen in zwei Hubs. Und an diesem Innovationsnetzwerk bauen wir ständig weiter. So freuen wir uns, dass wir mit der BKS Bank einen interessanten Corporate Partner mit an Bord haben. Der Beginn für weitere spannende Innovationen“, so weXelerate Geschäftsführer Awi Lifshitz. „Die BKS Bank sieht die digitale Transformation als eine große Zukunftschance. Damit diese gut gelingt, ist es von hoher Bedeutung, dass auch unsere Mitarbeiter gut darauf vorbereitet werden. Arbeitsabläufe und Aufgaben ändern sich und erfordern oft andere Kenntnisse als bisher. Ziel der Partnerschaft mit weXelerate ist, viele neue Impulse für unsere Mitarbeiter und Führungskräfte zu generieren, um sie für die digitale Transformation zu begeistern. Wir hoffen, so das Innovationspotenzial voll ausschöpfen zu können“, erklärt BKS Bank-Vorstandsvorsitzende Herta Stockbauer.



Das Symphonieorchester der Gustav Mahler Privatuniversität für Musik mit Leiter Martin A. Fuchsberger setzte einen glanzvollen Schlussakkord der Eröffnungstage.
Foto: Gustav Mahler Privatuniversität für Musik

Gustav Mahler Privatuniversität: 13 Konzerte an 3 Tagen

Nach der offiziellen Eröffnungsfeier im Herbst letzten Jahres ließ die Gustav Mahler Privatuniversität zu Jahresanfang auch künstlerisch von sich hören.

Unter dem Titel „360° Musik“ wurde mit insgesamt 13 Konzerten an drei Tagen den Besuchern ein offenes, vielfältiges, innovatives und „gesprächiges“ Programm, das von der Volksmusik und dem Jazz, über zeitgenössische Musik bis zur Klassik reichte, geboten. Das große Publikumsinteresse bei den Konzerten fand seinen Höhepunkt mit rund 650 Gästen beim Abschlusskonzert im Konzerthaus Klagenfurt. „Es ist uns an den drei Veranstaltungstagen gelungen, unser Haus bestmöglich zu präsentieren. Unser Motto „360 Grad Musik“ haben wir mit Leben, aber vor allem mit Kunst ausgefüllt“, zeigte sich Rektor Roland Streiner zufrieden.

Studium und Lehre an der Fachhochschule Villach

An der Fachhochschule Kärnten, Campus Villach, soll es ab Herbst 2020 möglich sein, das Studium Prozess- und Elektrotechnik mit einer Lehre zu verbinden. Darauf haben sich Infineon, Flex, die Industriellenvereinigung, die Fachhochschule Kärnten und die Berufsschule Villach geeinigt. Damit wäre Kärnten bundesweit das erste Bundesland, das diese Kombination anbietet.

Das Bachelor-Studium parallel zur Lehre verlängert sich um zwei bis drei Semester. Das Projekt richtet sich an AHS-Absolventen und wird gestartet, wenn sich mindestens zwölf Interessierte melden. Die künftigen Absolventen verfügen dann über einen Lehrabschluss und einen Bachelor der Fachhochschule Villach.



Schon bald möglich:
Zukunftsfitte
Kombination
aus Lehre
und Studium.
Foto: StockSnap
auf pixabay

Die Besten | advantage 5



WK-Präsident Jürgen Mandl mit Rudolf Bredschneider, Innungsmeister der Maler und Tapezierer, und Gottfried Gautsch, Innungsmeister der Dachdecker, Glaser und Spengler in den neuen Werkstätten. Fotos: WK/Sommeregger-Baurecht

Am Dach geht die Post ab

Wirtschaft und (Aus-)Bildung gehören zusammen: Deshalb hat die Kärntner Wirtschaftskammer in den vergangenen 15 Jahren rund 50 Millionen Euro in Bildungseinrichtungen investiert. Keine andere Organisation in Kärnten verfügt über so vielfältige Ausbildungsmöglichkeiten. „Ein weiterer Meilenstein ist uns nun mit der Errichtung der Dachdecker- und Spenglerwerkstätte gelungen. Gemeinsam mit dem WIFI Kärnten haben wir ein Kompetenzzentrum für die Ausbildung der jungen Fachkräfte geschaffen“, freut sich WK-Präsident Jürgen Mandl anlässlich der Eröffnung am Gelände der Postgarage in Klagenfurt. Circa 100 Dachdecker- und Spengler-Lehrlinge sowie knapp 140 Maler- und Tapeziererlehrlinge werden unter dem Motto „Qualifikation schafft Qualität“ Teile ihrer Ausbildung in den zeitgemäß gestalteten Ausbildungsräumlichkeiten absolvieren.